



白菜が芽を出しました
9月に畑に定植します



人参のふた葉
収穫は11月ごろの予定です



今シーズン3回目の
ズッキーニ

ハウスのたね

今年もまた、“トウモロコシ、その後…”なのですが、ご注文いただいたのにお送りすることができなかった方には、本当に申し訳なく思っています。毎年、トウモロコシは虫食いで苦労するのですが、今年は、たくさんの予約していただいた方にお断わりすることになってしまいました。本当にごめんなさい。

原因は、虫食いがとても多かったのと、実の入っていないものが多かったため。収穫時期が近づくと、実をさわって太り具合を見るのですが、ぷっくりとふくらんだものが少なく、実の片側がへこんだようになっていて、皮をむいてみると片側にしか実がついていないものがたくさんありました。トウモロコシは実のひとつひとつから絹糸が伸びて受粉するのですが、ちょうど受粉する時期に雨が降っていて、うまく受粉できなかったのかもしれない。

虫に食われ、タヌキに食われ…、なかなかうまくできないトウモロコシですが、試しに虫よけのネットの張ってあるハウスの中で少しだけ作ってみたら、虫食いのない本当にきれいな(!)トウモロコシができました。野菜作りは、毎年、同じ結果が出ることはありません。自然に働きかけ、働き返され、自然の変化に対する感覚を研ぎ澄ますことのくり返し。こつこつと、その時にできるものを、できるだけ、気持ちよく作っていく、それが一番いい仕事のあり方かもしれないと思う一方、もし、絵本の「そらいろのたね」のような、「ハウスのたね」があったなら、虫よけネットの張った大きなハウスの中で、虫食いのないびかびかのトウモロコシがたくさん作れるのになあ~なんて、夢みたいなことを考えてしまいました。

ゼツメツキグシュ…?

ここだけの話ですが、夏休みだというのに家のテレビが故障。夏休みは朝が早いし、夜は眠くて眠くて…、テレビがあってもあまり見る時間はないのですが、テレビなしの生活が10日程続きました。

テレビがなくて一番困ったのが天気予報。毎日、朝夕、決まった時間にテレビの天気予報をチェックするのが私の日課になっているのですが、それができないことでした。NHKテレビの音声だけは、ラジオで聞くことができますのですが、「週間天気予報はご覧の通りです」…には、「???」。天気凶も、画面がないのでよくわかりません。仕方がないので、インターネット上の天気予報を見ていました。

10日間だけとはいえ、テレビのない生活をしてみて、ふと、気づいたのは、テレビも、ゲームも、そして、エアコンも、携帯電話も、実は電子レンジもない家って、今どきちょっと珍しい??? ケータイを持たない高1の長男に聞いてみると、クラスでケータイを持っていないのは2人だけだとか。こういうのを、ゼツメツキグシュというのでしょうか…?!

10日後、テレビは無事帰ってきましたが、ないのに慣れてしまった今は、テレビがあってもあまりつけなくなっています。もちろん、天気予報の時間にはスイッチを入れますが…。

お便りありがとうございました!

- ごほうはとにかく母のお気に入りです。素晴らしいごほうなので丁寧にお料理したくなり、右脳が働いて創作意欲(?)が湧くそうです。いつも灰汁抜きもせず、皮もすりおろしたりして丸ごといただきます。捨てる所がありません。ピーマンやパプリカは丸焼きでマリネに。なすやししとうは素揚げにだしに浸し、じゃがいもは皮付きのままフライドポテトに。何でもできるだけ“丸ごと”が我が家の好みです。(東京都 Aさん)
- ナスはうまかったです。麻婆ナスにしました。ニンジンも香りが強くて気に入っています。ズッキーニは、久しぶりに食べました。生でもどんどんいけて、夏野菜としては非常に助かります。インゲン、これ感動しました。いままで一番美味しかったインゲンだと思えます。エンドウ、これも美味しかったです。(広島県 Tさん)

